

# INFO

## Parc Terre-des-jeunes

**YANICK POISSON**

Conseiller municipal

☎ 819-460-1813

✉ yanick.poisson@victoriaville.ca



Été 2022



## Dépôt d'un plan d'action 2022-2027

Après deux années de pandémie, l'élection d'un nouveau conseil municipal et un changement de leadership à la direction générale, nous avons déposé un plan stratégique 2022-2027. Il a pour but de faire passer Victoriaville de berceau à leader en développement durable, et ce, en misant sur des actions concrètes, ambitieuses et inspirantes autant sur le plan de la protection de l'environnement, du dynamisme social que du développement économique.

Le plan comprend 3 objectifs stratégiques, 11 orientations et 33 actions répondant en tout point aux enjeux actuels et aux nombreuses possibilités de développement et d'adaptation de Victoriaville à la nouvelle réalité que le Québec connaît.

Parmi les orientations qui seront mises de l'avant, on retrouve : répondre au besoin de logements abordables, bonifier les infrastructures sportives, de loisir et culturelles, assurer un leadership en matière de saines habitudes de vie, faire du centre-ville un milieu de vie et un secteur commercial vivant et se démarquer par l'offre touristique et événementielle.

## Un 2<sup>e</sup> gel de taxes consécutif

Pour une deuxième année consécutive, votre conseil a opté pour un gel du taux de taxation, ce qui signifie qu'à moins que vous ayez fait des rénovations, votre facture est la même que celle de 2020. Cette mesure avait pour objectif d'amoindrir l'impact de la pandémie et de l'inflation galopante.

Le conseil municipal est conscient de la capacité de payer limitée des contribuables et croit que les sommes rendues disponibles par ces gels de taxes bénéficieront aux commerces de la région qui ont été particulièrement affectés par les mesures sanitaires.

Nous avons, par ailleurs, annoncé que nous procéderons à une baisse du taux de taxation en vue du budget 2023. Nous souhaitons être en mesure de le faire passer sous la barre du 1\$ par 100\$ d'évaluation pour la première fois de la récente histoire de Victoriaville. Il s'agissait d'un souhait émis par l'ancien maire Alain Rayes avant de devenir député fédéral.



## Consultation pour le parc Terre-des-Jeunes : une participation record

Vous avez été plus de 1000 à participer à la consultation publique en vue du projet de développement du parc Terre-des-Jeunes, c'est du jamais vu à Victoriaville. Cet exercice a permis de recueillir des données en lien avec votre utilisation du parc, mais aussi d'amasser vos idées et vos désirs.

Le plan de développement était initialement évalué à 2,5 millions\$, mais considérant la conjoncture actuelle, il faut s'attendre à ce que les coûts soient beaucoup plus élevés. Le projet devrait être déposé très prochainement et les travaux s'étendront sur cinq ans, de 2024 à 2028.

Le plan préliminaire (il doit encore être approuvé par le conseil) comporte une cinquantaine d'actions visant à favoriser l'accès à la rivière, améliorer les sentiers, mieux encadrer la présence de chiens, bonifier les équipements existants (glissade, tennis, etc.) et aménager une aire de rassemblement qui pourrait inclure une zone d'entraînement.

**IMPORTANT** : Aucun déboisement n'est prévu.

## Intersection Jutras-Gamache, le dossier avance

Au cours des derniers mois, le ministère des Transports et la Ville de Victoriaville ont procédé à une série d'analyses à proximité du pont du Marché (sur Gamache) et du viaduc en prévision de travaux visant à reconstruire le pont et à revoir l'intersection.

Dans l'ensemble des scénarios sur la table, la rue Gamache sera modifiée afin de se retrouver face à la rue Carignan menant directement au centre-ville, ce qui aura pour effet de faciliter grandement la circulation à l'intersection.

Il a été déterminé que le pont du Marché était en mauvais état et que les travaux devront se faire très prochainement. Nous n'avons pas à ce jour d'échéancier précis pour ce projet qui coûtera dans les huit chiffres. La facture sera divisée entre la Ville et le gouvernement du Québec. Il faut s'attendre à ce que la circulation soit perturbée de façon importante lors de ces travaux.



# La collecte des déchets aux trois semaines, un succès

Au cours des derniers mois, la MRC d'Arthabaska a pris la décision d'espacer aux trois semaines la collecte des déchets. Cette décision a évidemment suscité beaucoup d'inquiétude et a modifié les habitudes. Quoiqu'il en soit, la grande majorité des gens se sont bien adaptés à la nouvelle réalité.



Il faut dire que nous sommes loin d'être la première raison à prendre cette décision ayant un impact positif important sur l'environnement. En plus de forcer le recyclage et le compostage, cette mesure réduit le nombre de camions de Gaudreau sur nos routes, ce qui a pour effet de réduire la production de gaz à effet de serre et de sécuriser nos rues.

Dans certains cas, la présence d'un seul bac noir peut ne pas être suffisante (garderie en milieu familial, bâtiment multilogement, etc.). Dans de tels cas, il est possible d'acquérir et de mettre plus d'un bac en bordure de rue lors de la collecte.

## 2 rues repavées cet été

Le quartier accuse toujours un important retard en ce qui a trait à l'état de ses rues, mais nous nous efforçons d'en repaver plusieurs chaque année afin d'améliorer la qualité de conduite et, surtout, la sécurité.

Le plan de voirie sur cinq ans dressé par notre service du génie et de l'environnement inclut la grande majorité des rues problématiques du quartier. Celles qui ne s'y trouvent pas doivent faire l'objet d'une reconstruction complète (incluant aqueduc et égouts), ce qui nécessite des investissements majeurs.

Pour 2022, il est prévu de la Colline en entier et Antoinette en entier. Chaque année, nous investissons plus de 6 millions\$ dans la réfection des différentes rues de la ville. Au cours des prochaines années, nous avons prévu refaire Du Parc, Sainte-Croix, Gamache, Pelchat, Lamy, De l'Académie, Dufresne, Leduc, Rouillard, Annie et Caroline.



# Grand ménage fantastique : MERCI!

Nous avons encore été plusieurs dizaines de citoyens à se retrouver les manches afin de ramasser les différents rebuts laissés au sol par les utilisateurs du parc Terre-des-Jeunes au cours de la dernière année. Terre-des-jeunes est de loin l'endroit public à Victoriaville où les gens sont les plus nombreux à se rassembler pour la corvée, ce qui témoigne du sentiment d'appartenance et de la fierté des gens du quartier.

*Un grand merci!*

## La Corporation de Terre-des-Jeunes a un nouveau président



Après plus de 40 ans de dévouement à l'entretien et au développement du parc, Michel Provençal et Yvon Pelletier ont passé le flambeau de la Corporation du parc Terre-des-Jeunes à la relève au cours des dernières semaines. Hugues Mercier et Michaël Nault s'occuperont maintenant de faire grandir ce magnifique parc.

J'en profite pour remercier et lever bien haut mon chapeau à MM. Provençal et Pelletier pour la quantité incalculable d'heures passées à prendre soin de ces lieux qui bénéficient à toute la population victoriavilloise comme s'il s'agissait de leur propre terrain. Ces hommes d'exception ont fait preuve d'une bienveillance et d'un altruisme exemplaire. Espérons qu'ils deviennent un modèle pour tous.



## Mes comités pour les prochaines années

En plus de l'accompagnement des citoyens et des prises de décision lors des séances de travail hebdomadaires (qui ont lieu à huis clos) et des séances publiques mensuelles, les dix conseillers municipaux de la Ville de Victoriaville ont l'occasion d'intervenir sur différents comités d'importance au sein de la Ville et de la MRC. Ces comités sont attribués par le maire en début de mandat.

Pour les prochaines années, le maire Antoine Tardif a choisi d'utiliser mes compétences pour les dossiers reliés à l'urbanisme (Comité consultatif d'urbanisme et comité de démolition), aux finances (Commission des finances), aux loisirs (Comité des loisirs et de la vie communautaire) et de la sécurité (Sécurité publique, Comité de sécurité incendie – schéma de couverture de risque et Service d'intervention d'urgence civile du Québec).